

Katholischer

Pflegeverband e.V.



University of Applied Sciences Institut für Fort- und Weiterbildung









München, 01.02.2023 – Auch der inzwischen sechste Fachtag zur Umsetzung des Pflegeberufegesetzes war wieder ein großer Erfolg. Weit über hundert Teilnehmerinnen und Teilnehmer tauschten sich über ihre Erfahrungen aus und diskutierten über Best-Practice-Ansätze, Unterstützungsangebote sowie wissenschaftliche fundierte Erkenntnisse für eine gute und erfolgreiche Ausbildungsgestaltung.

Aufbauend auf Information zum aktuellen Stand zur Umsetzung des Pflegeberufegesetzes durch das Bayerische Staatsministerium für Gesundheit und Pflege und das Bayerische Staatsministerium für Unterricht und Kultus standen bei der Fachtagung Impulse im Vordergrund, welche Unterstützungsmöglichkeiten, Angebote und notwendige Verbesserungen eine gute und erfolgreiche Ausbildung befördern können.

So berichtete Felix Schappler von der Berufsfachschule für Pflege des PflegeCampus Regensburg von seinem Engagement und den bisherigen Erfahrungen, die erste Kohorte der generalistisch ausgebildeten Pflegefachpersonen auf die aktuell laufenden Abschlussprüfungen vorzubereiten und zu begleiten.

Im Anschluss wurde von Simon Bayer das Angebot "Mentoren für Pflege" vom Bayerischen Landesamt für Pflege in Amberg vorgestellt. Weiterführende Informationen sind auf der Homepage unter https://www.mfp.bayern.de/ zu finden.

Nach einer Pause mit Möglichkeiten zum Netzwerken berichteten Daniel Großmann von der KSH München und Kristina Greißl von der HS Esslingen über die ersten Erkenntnissen aus ihrem Forschungsprojekt, das die Veränderungsprozesse zur Einführung der neuen Pflegeausbildung begleitet.

Den Abschluss bildete die Vorstellung der digitalen Lernplattform Novaheal. Die Anwendung dieser Lernapp wurde sowohl von Samuel Bongartz als Vertreter von Novaheal, von Liane Fischer als Lehrkraft für Pflege und Gesundheit an der BBG in Berlin sowie von Rosa van de Loo als kürzlich examinierte Gesundheits- und Krankenpflegerin aus ihrem jeweiligen Blickwinkel und Erfahrungsbereich vorgestellt.

Organisiert wurde die Tagung als gemeinsame Veranstaltung des Katholischen Pflegeverbandes e. V. – Landesgruppe Bayern, der Caritas-Gemeinschaft für Pflege- und Sozialberufe Bayern e. V., des Deutschen Caritasverbandes Landesverband Bayern e. V., des Katholischen Krankenhausverbandes in Bayern e. V., und dem Institut für Fort- und Weiterbildung der Katholischen Stiftungshochschule München. Ziel der Tagungsreihe ist die Stärkung des generalistischen Ansatzes und der hochschulischen Pflegeausbildung sowie der Vernetzung.